

„Alea iacta est“ - die Würfel sind gefallen!

Temmentec AG erhält Umweltpokal 2010

Am Donnerstag, den 18. November 2010 verleiht das Unternehmen Hauser + Walz GmbH, Beratende Ingenieure aus Flaach ZH den Umweltpokal 2010. Dieser zeichnet bereits zum fünften Mal Unternehmen aus, die sich mit grossem Engagement der Schonung unserer Umwelt verpflichten und somit einen zukunftsweisenden Beitrag leisten.

Die Temmentec AG zeigt mit der Produktion von Kosmetik- und Körperpflegeprodukten in Sumiswald BE Ihre Verantwortung gegenüber Mensch und Umwelt. Den diesjährigen Umweltpokal erhält das Unternehmen vor allem als Auszeichnung für Ihre Neuerungen im Bereich der industriellen Abwasserreinigung.

Bei der Herstellung von Kosmetika fallen stark kohlenwasserstoffhaltige Abwässer an, die vor der Einleitung in die Kanalisation vorbehandelt werden müssen. Weil die Temmentec AG auf Bestellung produziert, ist die chemische Zusammensetzung der einzelnen Produkte bei jedem Auftrag anders. Entsprechend unterschiedlich sind folglich die Schadstoffarten und -frachten. Um alle möglichen Schwankungen in der Abwasserzusammensetzung testen zu können, führte die Temmentec AG verschiedene umfangreiche Laboruntersuchungen und Feldversuche mit einer Mietanlage durch. Da es für eine solche Abwasserart bis zu diesem Zeitpunkt keine wirklich befriedigenden Referenzanlagen gab, konnte man sich auf keine Grundlagen stützen.

Im Frühling 2010 wurde als Ergebnis die Abwasser-Reinigungsanlage vollständig ersetzt. Durch die Inbetriebnahme der neuen Abwasseranlage zur Reinigung von Spülwässern macht Temmentec AG im Bereich des Umweltschutzes erneut einen grossen Schritt nach vorne. Besonders positiv hervorzuheben ist, dass nicht nur die gesetzlichen Mindestanforderungen beachtet, sondern deutlich übertroffen werden.

Die praktischen Erfahrungen mit dem neuen Abwasserkonzept in den ersten Monaten sind sehr positiv und zukunftsweisend für andere Betriebe in der Kosmetik- und Körperpflegebranche. Es wurde Neuland betreten, da bis anhin keine vergleichbaren Referenzanlagen für diese Abwasserart erfolgreich im Einsatz waren. Vor allem dieser Aspekt hat die Jury überzeugt, den Umweltpokal an Temmentec AG zu verleihen.